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Il giorno 31/05/2022 si è tenuto alle ore 13:00, presso l’aula P1, il Consiglio di Corso di Studi in 

Igiene Dentale tramite piattaforma TEAMS, indetto dal Presidente del CdL Prof. Andrea Santarelli, 

per discutere il seguente ordine del giorno (i documenti posti all’approvazione sono stati 

precedentemente inviati tramite mail):  

1. Presa in carico dei commenti del PQA al riesame Ciclico 

2. Relazione Commissione Paritetica a.a 2020/21 

3. Presa in carico della Relazione del NdV 2021 del 12.10.21 

4. Esito audit Italcert – 2 dicembre 2021 

5. Consultazioni Organizzazioni rappresentative 

6. Schede di valutazione dell’Attività Didattica Professionalizzante a.a 2020-21 

7. Discussione dei Questionari di Valutazione della didattica (lato studente e lato docente) II 

semestre 2020-21 

8. Aggiornamento Quadri SUA in scadenza 

9. Gestione delle Azioni di Miglioramento 

10. Attivazione sedi di tirocinio presso ASUR Area Vasta 2 

11. Varie ed eventuali 

Elenco dei componenti: 

 Nominativo Descrizione Presente 
Assente 

Giustificato 

Assente 

1 Andrea Santarelli Presidente CdCS X   

2 Scilla Sparabombe Direttore ADP X   

3 Erica Adrario 2  X  
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4 Patrizia Bagnarelli 1   X 

5 Fabrizio Bambini 3  X  

6 Massimo Bracci 3   X 

7 Andrea Brenciani 2 X   

8 Marina Carotti 2  X  

9 Pasqualina Castaldo 2  X  

10 Carlo Catassi 3   X 

11 Grazia Ciarrocchi 1  X  

12 Oscar Cirioni 2  X  

13 Giuseppe Consorti 2  X  

14 Maria Giovanna Danieli RCP X   

15 Francesco Damiani 1   X 

16 Luca Del Bene 3  X  

17 Monica Emanuelli 1  X  

18 Giorgia Fattorini 1  X  

19 Luigi Ferrante 3  X  

20 Chiara Floridi 2   X 

21 Stefania Fortuna 1  X  

22 Fabrizio Germoni 2   X 

23 Raffaele Giorgetti 3   X 

24 Alessandra Giuliani 1 X   

25 Matteo Giulietti 1 X   

26 Oliviero Gorrieri 3 X   

27 Sarah Mercedes Howell 2  X  

28 Francesca Marchegiani 1   X 

29 Marco Mascitti RAQ X   

30 Marina Mingoia 1   X 

31 Giulia Occhialini 
In rappresentanza 

degli Studenti 
 X 

 

32 Monia Orciani 1  X  

33 Giovanna Orsini 2 X   

34 Angelo Putignano 2 X   

35 Massimo Re 3   X 

36 Maria Rita Rippo 2  X  

37 Alberto Rosotti 1  X  



 

 

Valutato il numero legale dei presenti, il Presidente dà inizio alla riunione. Si riassume quanto 

segue a delibera del CdCS: 

Il Presidente comunica ai membri del Consiglio che l’Ateneo è stato riconosciuto dal Ministero 

della Salute, come sede di tirocinio per gli studenti che fanno richiesta di riconoscimento crediti 

formativi di un titolo di studio estero. Tale convenzione riguarda anche il CdL in Igiene Dentale per 

il quale sono state presentate 6 richieste attualmente in pre-valutazione. Questo può essere 

considerato un elemento significativo dell’interesse che il CdL in igiene Dentale suscita e delle sue 

potenzialità. 

 

ORDINE DEL GIORNO N.       1.  Presa in carico dei commenti del PQA di dicembre 2021 e al 

riesame Ciclico 

In data 7 dicembre 2021 è pervenuta la tabella di sintesi in cui sono illustrati i commenti del PQA 

relativi alla compilazione del Rapporto di Riesame Ciclico del CdS in Igiene Dentale (L/SNT3). 

I commenti sono stati presi in carico e restituiti alla Commissione Paritetica Docenti‐Studenti, 

al NdV, al PQA e all’Area Didattica e Servizi agli Studenti, come indicato nel verbale del PQA del  

17/12/2021. 

 

ORDINE DEL GIORNO N.  2. Relazione Commissione Paritetica a.a. 2020/21 

Dalla relazione annuale della Commissione Paritetica docenti-studenti anno 2021, tra i punti di 

forza del CdS si evidenziano elevati livelli di soddisfazione degli studenti ed una efficace 

discussione interna al CdS per le azioni di superamento delle criticità. Il Corso ha dimostrato 

capacità di riorganizzare le lezioni e le attività di tirocinio su piattaforma digitale, adottandola 

come buona prassi. L’unica criticità emersa, come per gran parte dei corsi della Facoltà di 

38 Francesco Sampalmieri 3 X   

39 Enrica Scagnetto 1  X  

40 Ilenia Severi 1  X  

41 Marina Taus 2  X  

42 Gianluca Vittorini Orgeas 3 X   

43 Ilaria Zeppi 1   X 



 

Medicina, rimane l’internazionalizzazione che risulta di difficile attuazione a causa della mancata 

corrispondenza degli insegnamenti e dei rispettivi crediti formativi con le Università europee. 

 

ORDINE DEL GIORNO N.  3. Presa in carico della Relazione del NdV 2021 del 12.10.21 

Il Presidente illustra al Consiglio la Relazione del NdV del 12/10/2021 (allegato 1), ponendo 

particolare attenzione al paragrafo della Qualità della Formazione dei CdS in cui il nucleo di 

valutazione raccomanda di recepire le buone pressi adottate dai vari CCdSS, tra le quali è elencata 

quella adottata dal CdS in Igiene Dentale e finalizzata alla soluzione di una azione di 

miglioramento: “ la rilevazione dell’opinione degli studenti, tramite apposita scheda da compilare 

al termine del corso e da riconsegnare in anonimato, dove indicare quali sono gli argomenti in cui 

sono emerse lacune”. Altra buona prassi raccomandata e adottata dal Corso è la “pubblicazione 

all’indirizzo su apposito sito web di tutte le informazioni utili al corso, compresi i verbali del 

CCS/CUCS”. 

Inoltre, tra i suggerimenti che il Nucleo offre ai CCdSS, quello della consultazione delle parti sociali 

è stato già recepito, inserito tra le azioni di miglioramento (n. 3/2022) e in discussione al presente 

o.d.g..  

Inoltre, il Presidente propone di approfondire la verifica dei risultati di apprendimento attesi e i 

contenuti delle attività formative mediante l’uso dello strumento suggerito dal NdV: una matrice 

di Tuning. Il GQ CdS ha già iniziato ad occuparsi della sua predisposizione.  

Tra i suggerimenti per il 2022, il Nucleo inserisce la possibilità di utilizzare questionari di 

valutazione sugli stage, seminari, ecc come ulteriore strumento di verifica dei risultati della 

formazione da parte di studenti, enti e imprese; tale suggerimento può essere facilmente recepito 

da CdS poiché già inserito tra le Azioni di Miglioramento (Azione n. 3/2022). Le numerose iniziative 

extracurriculari che annualmente vengono organizzate in collaborazione con imprese del settore 

e Società Scientifiche sono illustrate al punto 5 del presente o.d.g.. 

 

ORDINE DEL GIORNO N.  4. Esito audit Italcert – 2 dicembre 2021 

Il giorno 2 dicembre 2021, ha avuto luogo nei locali del CdS al 3° e 4° piano del Polo Murri, l’audit 

Italcer in merito alla Progettazione, erogazione, gestione dei corsi di studio e rilascio dei relativi 

titoli aventi valore legale”. L’esito finale ha dichiarato lo stato di conformità del sistema di gestione 



 

e la sua efficacia al fine di soddisfare i requisiti applicabili e conseguire gli esiti attesi. Inoltre, è 

stato ritenuto conforme il processo di audit interno e di riesame di direzione (allegato 2). 

 

ORDINE DEL GIORNO N.   5. Consultazioni Organizzazioni rappresentative 

Il Presidente comunica che le consultazioni con le Organizzative, per il CdS vengono svolte in tre 

diversi ambiti: 

- Nazionale, con la partecipazione alle riunioni della Commissione Nazionale dei CdL in 

Igiene Dentale solitamente organizzate nel mese di giugno, in occasione del Congresso 

Nazionale e a ottobre/novembre. L’ultimo risale al 1/10/2021 (allegato 3); 

- Locale, in data 23/05/2022 ha avuto luogo la riunione presso la sala Riunioni al 4° piano 

del Polo Murri in cui hanno partecipato alcuni membri della Commissione d’Albo 

provinciale dell’Ordine TSRM-PSTRP di Ancona, Ascoli Piceno, Fermo e Macerata, alcuni 

ex studenti frequentanti il CdLM in Scienze delle Professioni Tecnico Assistenziali della 

Facoltà, il vice presidente ANDI. Dall’incontro è emersa una comune soddisfazione del 

Piano Formativo così come è stato presentato dal Presidente, valutato nella sua struttura, 

conforme alle esigenze di mercato. Nonostante dai dati Alma Laurea risulti una 

occupazione al 100% ad un anno dalla laurea, il Presidente propone la programmazione 

annuale di un seminario rivolto agli studenti laureandi del 3° anno, offerto dalla 

Commissione d’Albo per l’accompagnamento al mondo del lavoro. Alla riunione è emerso 

l’interesse per esperienze estere; il Presidente conferma che il problema 

dell’internazionalizzazione del CdS è già stato evidenziato in diverse sedi. Oltre alle azioni 

correttive già intraprese, inerenti all’emanazione di un intero Corso Integrato in lingua 

inglese, il Presidente esprime l’intenzione di eseguire una ricerca accurata su tutti i 

percorsi formativi offerti dalle principali Università Europee, per trovare eventuali punti 

di contatto. 

- Stakeholders, tramite la consultazione degli esperti inviati dalle Ditte Farmaceutiche e del 

settore dentale, in occasione di seminari offerti agli studenti anche in lingua inglese, con 

la formulazione di un parere scritto su carta intestata (allegato 4). Sono già pervenute 

alcune relazioni sugli incontri già svolti, dalle quali emerge soddisfazione nell’aspetto 

clinico e nel livello di preparazione teorica, “congruenti con il percorso formativo degli 



 

igienisti dentali”. La Società Scientifica AIDI Marche, oltre a certificare il livello di 

soddisfazione dell’incontro, a seguito di un colloquio con il Direttore ADP del CdS, ha 

trovato riscontro positivo tra le richieste professionali del mondo del lavoro e l’offerta 

formativa soprattutto in aspetti particolarmente tecnici come la sigillatura dei solchi 

occlusali e lo sbiancamento dentale; entrambi sviluppati durante il corso di studi al 3° 

anno. La ditta P&G, nella persona del dott. Alessandro Quattrini, ha svolto un seminario 

in lingua inglese trattando tematiche di approfondimento legate ad argomenti trattati nei 

tre moduli didattici di “Scienze Tecniche Mediche” e nei laboratori del primo e secondo 

anno. 

 

ORDINE DEL GIORNO N.  6. Schede di valutazione dell’Attività Didattica Professionalizzante  

                                                     a.a 2020-21 

Il Presidente porta all’attenzione del Consiglio il report dei Questionari della Valutazione del 

tirocinio per l’a.a. 2020-21 elaborati con Excel, a partire dalla griglia di risposte ottenute con 

somministrazione telematica a tutela dell’anonimato (allegato 5).  

Emerge una ripresa in presenza quasi completa, del tirocinio (escluse le Rianimazioni); nelle sedi 

di Oncologia e Chirurgia Maxillo Facciale, gli studenti del 2 e 3 anno, esprimono una valutazione 

complessiva positiva per 70%; si evidenzia una debolezza che riguarda solo la sede di Oncologia 

sulla supervisione, che non sempre è garantita. 

Nella sede di Ortopedia, frequentata da tutti e 3 anni, la criticità legata all’ improvvisa assenza 

della Guida di tirocinio, si concretizza con il 70% di valutazioni negative. Per contro, in 

Odontostomatologia Chirurgica e Speciale (frequentata dal 3 anno) le valutazioni sono positive.  

Per la Sede di tirocinio Universitaria (Clinica Odontoiatrica), frequentata da tutti e 3 anni di corso, 

gli studenti esprimono circa 70% di valutazioni positive, compare una criticità nell’item 

“supervisione” attribuibile al periodo in cui gli incarichi di tutoraggio sono scaduti e se ne è dovuto 

attendere il rinnovo. 

 

 

Al fine di prendere in carico gli aspetti evidenziati, quelli in cui il CdS può avere una qualche 

influenza diretta, i risultati delle elaborazioni di ogni singola sede, verranno rispettivamente inviati 



 

ad ogni Guida di tirocinio. Il Direttore ADP provvederà a confrontarsi con le Guide interessate per 

l’attuazione di eventuali azioni di miglioramento. 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 7. Discussione dei Questionari di Valutazione della didattica (lato 

studente e lato docente) II semestre 2020-21 

Facendo riferimento all’allegato 6, riguardo i questionari di valutazione della didattica lato 

studente, per l’anno accademico 2020-2021, il grafico a bersaglio mostra che le valutazioni medie 

per ogni domanda rientrano tutte in un giudizio positivo. Prendendo in considerazione i valori 

sotto la soglia del 60%, le maggiori criticità (percentuale di risposte positive più basse) si 

riscontrano sulle prime due domande, ovvero conoscenze preliminari e carico didattico/CFU. 

Queste tematiche sono già emerse nelle valutazioni della didattica anno 2019 e discusse durante 

il Consiglio di CdS del 18/05/2020. Per il carico di studio non proporzionato ai crediti assegnati 

(domanda 2), il Consiglio aveva convenuto che questi aspetti sono spesso influenzati “da 

caratteristiche specifiche dell’insegnamento e la corposità della materia non può essere ridotta a 

tal punto da alterarne i concetti”. Riguardo le conoscenze preliminari possedute per la 

comprensione degli argomenti trattati (domanda 1), in alcuni insegnamenti il problema era stato 

evidenziato sia dal lato studente che dal lato docente. La criticità era stata presa in carico, inserita 

nelle azioni di miglioramento e affrontata con la distribuzione di un questionario anonimo agli 

studenti in cui indicare gli argomenti dove le conoscenze preliminari fossero carenti. Le schede 

compilate sono state consegnate ai docenti interessati per permettere eventuali interventi 

correttivi (Verbale Consiglio CdS del 19 aprile 2021). 

In merito ai Questionari di Valutazione della didattica 2020-21, lato docente (allegato 7), si nota 

una corrispondenza di giudizi riguardo la domanda sulle conoscenze preliminari possedute per la 

comprensione degli argomenti trattati a lezione (domanda 7), con le valutazioni degli studenti: il 

35,71 dei docenti intervistati ritiene tale aspetto negativo. Inoltre, la domanda sulle modalità di 

coordinamento dei programmi degli insegnamenti, sebbene abbia ricevuto il 78,57 delle risposte 

positive, mostra uno scostamento maggiore dalle risposte alle altre domande. Dopo aver illustrato 

i dati, il Presidente propone di implementare il controllo sui programmi di insegnamento per 

evitare sovrapposizioni o argomenti che non concorrono all’obbiettivo formativo finale del Corso. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 



 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 8. Aggiornamento Quadri SUA in scadenza 

È stato richiesto l’aggiornamento dei seguenti quadri SUA in scadenza (allegato 8), per i quali il 

presidente espone le eventuali modifiche e ne chiede l’approvazione: 

A1.b Consultazioni successive: illustrato e discusso al punto 5 del presente OdG  

A3.b Modalità di ammissione 

A4.b2 Conoscenza e comprensione dettaglio: vedi allegato 8  

A5.b Modalità di svolgimento della prova finale  

B1 Descrizione del percorso di formazione 

B4 Aule, Laboratori e aule informatiche, Sale studio, Biblioteche 

B5 Orientamento in ingresso, in itinere 

B5 Formazione all’Estero e mobilità 

B5 Accompagnamento al lavoro 

D1, D2, D3: il testo da inserire è stato proporsto dal PQA, è stato opportunamente controllato e 

ritenuto corretto. 

Il Consiglio approva all’unanimità l’aggiornamento della Scheda SUA come da Allegato 8  

 

ORDINE DEL GIORNO N. 9. Gestione delle Azioni di Miglioramento 

Il Presidente illustra l’evoluzione delle azioni di miglioramento come di seguito riportato (allegato 

9): 

- Azione 2/2022 - Avvio di seminari con docenti stranieri, inserimento di corsi e seminari 

anche extracurriculari erogati in lingua inglese, visiting professors stranieri, ecc (allegato 

3)  

- Azione 3/2022 - Ampliamento delle consultazioni delle parti interessate – come discusso 

al punto 5 del presente OdG. 

- Azione 4/2022 - sviluppo dello strumento suggerito dal NdV: matrice di Tuning in via di 

realizzazione 

- Azione 5/2022 - Risoluzione della criticità emersa dalle valutazioni della didattica: 

controllo sui programmi di insegnamento per evitare sovrapposizioni o argomenti che non 

concorrono all’obbiettivo formativo finale del Corso 



 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 10. Attivazione sedi di tirocinio presso ASUR Area Vasta 2 

Il Presidente chiede l’approvazione del Consiglio di considerare il territorio dell’Area Vasta 2 come 

potenziale sede di tirocinio. Le destinazioni verranno di volta in volta valutate dal Direttore ADP 

di concerto con il Presidente 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 10. Varie ed eventuali 

Il Presidente chiede ai presenti la ratifica delle propedeuticità per l’a.a. 2022-2023 

 

 

Non essendo emersi altri argomenti da discutere, la riunione viene dichiarata chiusa alle ore 14:00 

ed il presente verbale si dichiara concluso e risulta approvato in tutti i suoi punti. 



 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

 

 

                

Il Segretario Verbalizzante                                                                  Il Presidente del Corso 

Dott.ssa Scilla Sparabombe                          Prof. Andrea Santarelli 

 

 

 

 


